

Emirats Arabes Unis en 2030



Territoire

La superficie totale des EAU est d'environ 82 880 km² (soit environ la superficie du Benelux). Environ 5 % du pays est habité, surtout la côte nord, le long du golfe Persique.

Les EAU s'étendent sur plus de 650 km sur la rive sud du golfe Persique. Le plus grand port se trouve à Dubaï.

Démographie et développement

La population reste stable autour de 10 millions d'habitants. La part des immigrants représente 90% de la population.

Développement de l'économie

Les principales réserves gazières et pétrolières sont dans l'émirat d'Abou Dhabi.

L'émirat de Dubaï a orienté son économie autour des ports détaxés, des nouvelles technologies mais surtout le tourisme de luxe. La ville de Dubaï est la capitale économique de la fédération.

Le pays est le siège de l'Agence internationale pour les énergies renouvelables.

Le projet d'écocité de Masdar City, un modèle de la future ville durable moyen-orientale est un succès. Le pays se spécialise dans la gestion de projets similaires et exporte son expertise vers d'autres pays arabes. La ville est autonome en énergie et exclusivement à partir d'énergies solaires et éolienne, y compris pour le dessalement de l'eau de mer.

Le pays développe lui-même les modules photovoltaïques et thermiques nécessaires.

Une grande centrale solaire est créée dans le désert. Elle est financée par les pétrodollars.

La dispersion des masses d'air surchauffées dans le désert le jour est source de vents réguliers, forts et presque constants la nuit, ce qui est un atout pour l'éolien en tant que complément du solaire. Le pays produit plus d'énergie qu'il n'en consomme, et devient exportateur.

Conflits, régimes politiques

Pas de conflits internes particuliers si ce n'est une montée de la résistance des travailleurs immigrés. Les EAU sont conscients que la situation actuelle d'exploitation se fragilise.

En mars 2023, Mohamed Ben Zayed a nommé son fils aîné Khaled, âgé de 41 ans, Prince héritier d'Abou Dhabi. Celui-ci est toujours en poste. Un Conseil suprême réunissant les sept émirats participe à la gestion du pays.

Relations internationales

Les EAU ont augmenté la diversification des partenariats (Israël, Chine, Inde, Turquie) Ils recherchent l'apaisement avec les voisins et la diversification de leurs partenariats. Depuis les accords d'Abraham en 2020, les EAU ont renforcé leur coopération de défense avec Israël. Le conflit avec le Yémen est toujours en cours.

Lois et décisions majeures depuis 2024 :

Poursuite de la recherche scientifique à un rythme élevé, développement de pôles de recherche universitaires très reconnus.

Le pays a créé et développé un ministère de l'écologie qui prépare notamment la transition vers l'après-pétrole, c'est-à-dire le développement d'énergies douces, sûres et renouvelables en particulier l'énergie solaire. Les recettes du pétrole sont maintenant pour partie investies dans le solaire et l'éolien.

Avancées

Les immigrés sont dans une situation juridique précaire et ces droits sont régulièrement bafoués : trafic d'êtres humains, exploitation économique, violences policières, racisme et discriminations salariales. Quelques syndicats commencent à se développer.